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المغتربون اليمنيون يأملون من مؤتمرهم العام الثالث :

مناقشة  هموم ومشاكل المغتربين والخروج بحلول واقعية تعالج كافة قضاياهم

وفاة ثلاثة وإصابة رابع في انفجار لغم زرعه المتمردون

خطيب جامع الهادي بصعدة يؤكد وجوب التصدي لعناصر الإرهاب والتخريب والتمرد

الأغبري : أهمية المؤتمر تكمن في بحثه العديد من القضايا التي تهمنا كمغتربين

هرهرة : نأمل أن يخرج المؤتمر بنتائج وتوصيات تخدم كل المغتربين خارج الوطن
العجيلي : للمغتربين دورهم في التعريف بوطنهم وجذب الاستثمارات الأجنبية إليه

باذيب : نتوقع أن يتبنى المؤتمر القضايا  والآراء المطروحة لرفع كفاءة المغترب في الخارج

العامري : المؤتمر سيناقش المشاكل التي تعيق الاستثمار في اليمن ونطالب ببوابة واحدة للمستثمرين 

الوقت من ذهب
. مم��ا لا يختلف علي��ه اثنان أن 
م��ا حققت��ه ال��دول العظمى في 
العال��م وك��ذا العديد م��ن الدول 
العربي��ة في الوط��ن العربي من 
إنج��ازات وتقدم ونم��اء وازدهار 
حضاري عظيم يع��ود إلى التزام 
هذه الدول بتطبيق كافة النظم 
والقوانين عل��ى جميع مواطنيها 
بدون استثناء .. والوقت عندهم 
من ذهب فيستغلون كل دقيقة أو 
ثانية للعمل والإنتاج وفي الوقت 
نفس��ه يحرصون على اس��تتباب 
الأمن والاس��تقرار ف��ي بلدانهم 
وتحس��ين المس��توى المعيشي 
وإس��عاد مجتمعاته��م ودعمه��ا 

وتش��جيعها على المزيد من الإنتاج النوعي .. والاهتمام الكبير 
بالمبدعي��ن من علم��اء وباحثين ومثقفين وفناني��ن ومزارعين 

وغيرهم وتوفير الدعم والرعاية الكاملة لهم. 
وبالنس��بة لنا في اليمن فإن الأخ الرئيس القائد علي عبدالله 
صالح يعم��ل ليلًا ونهاراً دون كلل أو مل��ل ويحث الحكومة دوماً 
على تحقيق المزيد من المنجزات والمكاسب  والعمل على إسعاد 
الجماهي��ر.. حيث وجه الأخ رئيس الجمهورية قبل حوالي ش��هر 
رسالة إلى الحكومة بتنفيذ أهم الأولويات التي تتطلبها المرحلة 
الراهن��ة والقادمة وقد قامت الحكومة بتش��كيل مكتب تنفيذي 
لإنجاز المهام الوطنية التي تضمنتها رسالة رئيس الجمهورية.

وعملًا بش��عار ) الوقت من ذه��ب( فإننا على ثق��ة كاملة بأن 
المكتب التنفيذي برئاسة الأخ الدكتور علي محمد مجور رئيس 
مجلس الوزراء س��يضاعف جهوده المخلصة ويس��تغل الدقائق 
والثواني في إنجاز المهام المناطة به وترجمتها عملياً على أرض 
الواقع المعاش .. ولن يتم ذل��ك إلا بمواصلة المكتب  التنفيذي  
اجتماعاته اليومية ليلًا  ونهاراً ، تزامناً مع نزول اللجان المختصة 
ميدانياًُ للقيام بعملية المسوحات المطلوبة  والتواصل مع الخبرات 
الاقتصادي��ة والفنية المحالة إلى التقاع��د  والقابعة في منازلها  
أو و الاستفادة منها في المش��اركة الفعلية في إيجاد المعالجات 
والحلول الجذرية للقضايا  التي تهم الوطن والمواطن .. بعيداً عن 

تلك المعالجات الجزئية غير المجدية التي زادت الأمور تعقيداً.
إن المواطنين وه��م يثمنون عالياً جه��ود فخامة الأخ رئيس 
الجمهوري��ة ويش��يدون كثي��راً برس��الته الوطنية والإنس��انية 
الموجه��ة إلى الحكوم��ة فإنهم  ينتظرون بف��ارغ الصبر  وعلى 
أحر من الجمر قيام المكتب التنفيذي بالإس��راع في تنفيذ تلك 
الأولويات الوطنية  والإنس��انية الهامة الت��ي تتطلبها المرحلة 
الراهنة والقادمة.. ويدعون الله جل شانه أن يبارك هذه الخطوات 
والإجراءات العملية الخيرة التي ستكلل بالنجاح والتوفيق بإذن 

الله تعالى.

ريا�ض �سم�سان 

بيني و بينك

الأخ / ع��ارف عبد الحليم الأغبري من الجالية اليمني��ة في رومانيا قال: أعتقد أن 
هذا المؤتمر في غاية الأهمية وسيناقش العديد من القضايا التي تهمنا كمغتربين 
يمنيين في الخارج وكما لاحظنا هناك إصراراً من الحكومة على حل مشاكلنا والعمل 
على تعزيز التواصل بين المغتربين ووطنهم وبما يخدم قضايانا المشتركة ، فنحن 
مثلًا  في رومانيا  لا توجد س��فارة لليمن ولا قنصلية ، وكما نلاحظ أن هناك رغبة 
لعمل تعاون مش��ترك  وتبادل في مجالات مختلفة بين رومانيا واليمن ، وما نريده 

من هذا المؤتمر هو إنشاء علاقة دبلوماسية بين اليمن ورومانيا.

مؤتمر  مهم  وفعال:
أما الأخ / محمد العامري من الجالية اليمنية في الإمارات العربية المتحدة فيقول 
ف��ي الحقيقة هذا المؤتمر مه��م وفعال ويناقش هموم ومش��اكل المغتربين في 
الداخل والخ��ارج وانتهزها فرصة لأهنئ  ش��عبنا اليمني وقائدن��ا فخامة الرئيس 
علي عبدالله صالح بمناس��بة أعياد الثورة اليمنية ) س��بتمبر ، وأكتوبر ، ونوفمبر( 
وأشكر قيادة وزارة المغتربين على  ما تبذله من جهود في سبيل إنجاح هذا المؤتمر  
وما تقوم ب��ه  من زيارات تفقدية للمغتربين في خارج الوطن لتلمس مش��اكلهم 
وهمومهم ، وهذا المؤتمر يناقش بالطبع بعض المشاكل التي تعيق الاستثمار في 
اليمن والصعاب التي تقابل المستثمرين ومنها عدم إنشاء البوابة الواحدة ، وعدم 
وج��ود مدارس أهلية في بل��دان المهجر ، ونحن من خلال مش��اركتنا في المؤتمر 
س��نحاول طرح العديد من القضاي��ا التي تهم المغتربين والمس��تثمرين على حداً 
س��واء وسأركز على موضوع إنش��اء البوابة الواحدة للمس��تثمرين بحيث يستطيع 
المس��تثمر أن ينجز كافة معاملاته في مكان واحد.والمؤتمر إن ش��اء الله سيخرج 

بنتائج جيدة.

نأمل في الخروج بتوصيات تخدم المغتربين
بدوره يقوالأخ عبد القادر عاطف هرهرة من الجالية اليمنية في  الولايات المتحدة 
الأمريكية نأم��ل أن يخرج هذا المؤتمر بنتائج وتوصي��ات عملية تخدم المغتربين 
اليمنيي��ن ، وأعتق��د أنه في ه��ذه الفترة الصعب��ة التي يمر بها اليم��ن في ظل ما 
يواجهه من أزمات ومش��اكل يعتبر عقد هذا المؤتمر للمغتربين في غاية الأهمية 
للتعبير ع��ن تلاحم أبناء اليمن في الداخل والخارج وحرصهم المش��ترك على حل 
كافة القضايا والمش��اكل التي تواجههم وأتمنى أن يكون هذا المؤتمر ناجحاً وأن 

يحقق أهدافه المرجوة.

تأسيس علاقات تعاون مع بلدان المهجر
من جانبها تقول الأخت/ عليا العجيلي  من الجالية اليمني في كرواتيا يس��عدني 
ويشرفني أن أش��ارك في هذا المؤتمر المهم والذي أشترك فيه لأول مرة وإن شاء 
الله نتمكن فيه من التعرف على هموم ومشاكل بعضنا البعض ونعمل على حلها 
، وأتمنى من هذا المؤتمر أن يؤس��س لعلاقة تعاون مشترك بين اليمن وكرواتيا ، 
والشيء الجميل في هذا المؤتمر أنه قد ركز على الكفاءات العلمية اليمنية الموجودة 
خارج الوطن وهذا شيء يسعدنا جدا بأن اليمن قد أصبحت تهتم بأنشطة اليمنيين 
في الخارج  وإن ش��اء الله تتطور وتتحسن العلاقات بين الشباب اليمني المغتربين 

و الموجودين داخل الوطن.
وأعتقد أن للمغتربين اليمنيين في الخارج دوراً مهماً في التعريف بوطنهم  وجذب 
الاستثمارات الخارجية إليه وتقديم الصورة المشرفة عنه وأنا مثلًا في كرواتيا أقوم 
ببعض الأنش��طة وأنشر عن كيف اليمن وعن خبرات اليمنيين وكيف أن اليمن بلد 
زراعي وسياحي من الدرجة الأولى ويشهد نهضة وتطوراً في مختلف المجالات لأن 
معظم الش��عب الكرواتي لا يعرف عن اليمن أي ش��يء وما أقوم به يعتبر مبادرات 

ذاتية ، وأتمنى أن يوجد نو ع من الشراكة والتعاون ين الشعبين اليمني والكرواتي  
وأن يستمر التواصل من خلال فتح قنوات خاصة بذلك كما تمنى النجاح التام لهذا 

المؤتمر.

أوراق تلامس هموم المغتربين
أما الدكتور عبد الرحمن عم��ر بأذيب  من الجالية اليمنية في المملكة العربية 
الس��عودية  فق��د تحث  وق��ال : أنا أول مرة أش��ارك ف��ي هذا المؤتم��ر كطبيب 
استشاري  أعمل خارج اليمن ومن خلال إطلاعي على بعض الجوانب التنظيمية 
للمؤتمراستطيع القول أن القائمين على تنظيم المؤتمر يتمتعون بخبرة وكفاءة 
عالية في بالجانب التنظيمي وبشكل تخطى حدود تصوراتي أن يرسل البرنامج 
لمن سيشاركون  فيه قبل المؤتمر حتى يتسنى لهم التعرف على مختلف مكوناته 

وحتى  تكون مشاركتهم فيه ذا قيمة  وفاعلية.
 وبالنسبة لي  أنا في  ورش��ة العمل الخاصة بالكفاءات العلمية وكوني طبيباً 
ولي زم��لاء أحباء كثي��رون حضروا  ولهم باع ف��ي الجالية وخدمة أبن��اء الجالية 
وج��دت أن الورقة التي طرحت تلام��س هموم المواطني��ن المهاجرين ، وطبعاً 
هذه أول مرة تعقد  ورش��ة عمل للكفاءات العلمية اليمنية المهاجرة وقد طرحت 
فيها أف��كار كثيرة، فنحن كوننا كفاءات عالية كنا لا نمثل في المهجر ش��يئاً في 
السنوات السابقة كنسبة مهاجرين ومغتربين والآن الحمد لله بدأنا نكثر بحيث 
أصبحت مدينة واحدة فقط في بل��د المهجر فيها لا يقل عن مائة طبيب وهناك 
أطباء ما زالوا يهاجرون وهذا أعتقد أنه ليس خس��ارة للوطن لأن الطبيب عندما 

يهاجر يرتقي علمياً وخبرة وكفاءة وتنظيماً واليمن بالطبع لن ينسى من ذاكرة 
أي يمني  فاليمن وهو وطننا  وسنعود إليه ، لذلك من المهم  وجود ورشة عمل في 
هذا  المؤتمر تعني بالكفاءات العلمية المهاجرة وأنا سأركز على تخصصي فقط 
بالتركيز على الكفاءات الطبية هو معناه أننا نريد أن نرفع مستوى المغتربين في 
الخارج ، ونأمل بأن يتبنى هذا المؤتمر القضايا والآراء المطروحة لرفع كفاءات 

المغترب في الخارج.

 دراسة لكل المغتربين
وللإعلاميي��ن المغتربين صوت في هذا المؤتمر حيث  يقول الأخ/ محمد حس��ن 
البرعي رئي��س رابطة الإعلاميين اليمنيين بالس��عودية إن هذا المؤتمر مهم جداً  
وإقامت��ه في هذا الوقت الذي تعاني فيه اليمن من أزم��ات أعتقد انه يعبرعن  قوة 
التماسك اليمني في الداخل والخارج ، والمؤتمر طبعاً سيناقش أوراق عمل كثيرة 
ومحار عديدة وأنا في ورش��ة الكفاءات العلمية  طرحت أن��ه ينبغي في المؤتمرات 
القادمة أن  تكون هناك دراسة لكل المغتربين في الخارج تبين كم عددهم وما هي 
تخصصاتهم وتتناول مشكلاتهم وهذه الدراسة نفتقرها بالفعل  لأن ما هو حاصل 
أن كل رئيس جالية لا يعرف س��وى المغتربين الذين يتواصلون معه وطبعاً هناك 
الكثير من اليمنيين المغتربين ف��ي الخارج لايتواصلون مع الجاليات وهم مغيبون 
تماماً عن مثل هذه الأنش��طة، والمشكلة ان وزارة المغتربين لايوجد لديها مكاتب 
رسمية دائمة في بلدان المهجر وهذا شيء مهم جداً بأن يفتتحوا وينشئوا مكاتب 
لهم في كل قنصلية أو سفارة حتى يعرف المغترب أن هناك مكتباً يعني بشؤونهم 
وان يكون هناك اس��تمارات حيث يأتي أي مغترب ويعبئ الاستمارة ويذكر فيها كل 
البيانات المطلوبة المتعلقة به وبالتالي يكون هناك رصد كامل لكل مغترب خارج 
اليم��ن، وأتمنى أن يتم ه��ذا في الفترة القادمة.وحتى يكون بعد ذلك أي ش��خص 
يأتي ليعبر أو يمثل المغتربين في مثل هذه المؤتمرات  من كل الشرائح الموجودة 

من المغتربين.
حتى يستطيع أن يعبر عن هموم ومش��اكل المغتربين كافة، وما لاحظته في 
ه��ذا المؤتمر أن��ه يفتقر إلى التناول الخ��اص للعمال لأنه كما يع��رف الجميع ان 
أكبر ش��ريحة موجودة في الخارج من المغتربين اليمنيي��ن هم من العمال وهنا 
للأس��ف لم أجد أي دراس��ة تهتم بمش��اكل وهم��وم وقضايا العم��ال المغتربين 
فأتمنى في المؤتم��رات القادمة أن يوجد مثل هذا الأم��ر وان يكون هناك ممثل 
ل��كل فئة من الفئات وليس فق��ط رئيس الجالية  وكل واح��د يطرح قضية هذه 
الفئة، وأتمنى للمؤتمر التوفيق والنجاح، وهذا الاهتمام الرسمي لرعاية المؤتمر 
والحضور الحكومي الكبير فيه تعبير قوي على أن هناك أهمية للمغتربين وأهمية 
للتواصل والاستثمار وأتمنى أيضاً بالنسبة للطرح المتعلق بالاستثمار ان يكون 
هناك استثمار للمشاريع الصغيرة لأن الملاحظ أن المشاريع المطروحة أكثر هي 
المش��اريع الكبيرة والعملاقة لأن الكثير من اليمنيين المغتربين لايس��تطيعون 
الاستثمار في المش��اريع الكبيرة ولكنهم بالطبع يس��تطيعون ان يستثمروا في 

العديد من المشاريع الصغيرة.

مؤتمر يعالج قضايانا المختلفة
أما الأخ/ نجيب س��الم الصاعري م��ن الجالية اليمنية في المج��ر فيقول: أن هذا 
المؤتمر يعتبر في غاية الأهمية لما يقدم��ه من خدمات للمغتربين ويعالج العديد 
من قضاياهم ومش��اكلهم المختلفة، ولأنه يعرف المغتربين بوطنهم وما يشهده 
الوط��ن من تطور وكذا يعرفه��م بواجباتهم تجاه هذا الوط��ن ودعم هذا التطور، 
وهنا ترابط عضوي بين المغتربين وبين الوطن وهذا الترابط لابد أن يكون على 
أساس المصلحة المتبادلة، وما أحب أن أشير إليه هنا أنه وللأسف الشديد أن قنوات 
التواصل بي��ن المغتربين والوطن في كثي��ر من البلدان قليل��ة أو منعدمة خاصة 
القنوات الرس��مية التي تضعنا أم��ام مايحدث ويجري في الوطن بصورة رس��مية 
وبشكل متواصل حتى لانكون في معزل عن وطننا أو ما يجري فيه لأن وجود مثل 

هذه القنوات يعتبر شيئا ضرورياً ومهماً بالنسبة لنا كمغتربين.
وهنا أحب أن أشكر الحكومة والقيادة السياسية على اهتمامهم بقضايا المغتربين 
والعمل على عقد هذا المؤتمر الذي أتمنى له كل النجاح وأن يحقق كل آمال وتطلعات 

المغتربين اليمنيين خارج الوطن.

أجرى اللقاءات / بشير الحزمي

يبدأ اليوم بصنعاء وتحت رعاية فخامة الأخ / علي عبدالله 
للمغتربين  الثالث  العام  المؤتمر  الجمهورية  رئيس  صالح 
الذي يعقد تحت شعار”  لتعزيز الروابط الوطنية اقتصادياً ، 
اجتماعياً ، ثقافياً  ( وذلك خلال الفترة من 10 – 12 أكتوبر 
الجاري بمشاركة العديد من المغتربين اليمنيين القادمين من 

مختلف أنحاء العالم.
صحيفة 14 أكتوبر وخلال انطلاق  فعاليات المؤتمر التقت 
بعدد من المغتربين اليمنيين الذين يمثلون عدداً من الجاليات 
اليمنية في الخارج واستمعت منهم إلى تطلعاتهم من هذا 

المؤتمر والآمال المعقودة عليه فإلى التفصيلِ:-

نجيب الصاعريمحمد البرعيعبدالرحمن باذيبعلياء العجيليعبدالقادر هرهرةمحمد العامري

الصاعري : هناك ترابط عضوي بين المغتربين ووطنهم ولا بد أن يكون على أساس المصلحة المتبادلة

البرعي : إعداد دراسة لكل المغتربين في الخارج تبين عددهم وتخصصاتهم ومشاكلهم 

❊ �سعدة /�سب�أ:

 أك��د إم��ام وخطي��ب جام��ع الهادي 
بمدينة صعده الش��يخ قاس��م شويل 
على وجوب التعاون والمش��اركة في 
التصدي لعصاب��ة التخريب والإرهاب 

والتمرد الحوثية الضالة.
الجمع��ة  خطبت��ي  ف��ي  وق��ال 
محاف��ظ  حضرهم��ا  أمس،والت��ي 
صعدةحسن محمد مناع: أن التصدي 
لهذه العناص��ر الضال��ة الخارجة عن 
تعاليم ديننا الإسلامي الحنيف والشرع 
والقانون يعد فريض��ة دينية وواجب 
وطني لقطع دابر الفتنة حسب ما حث 

عليه القرآن الكريم والأحاديث النبوية 
المطهرة في قتال من يريد شق عصا الأمة، ووحدة 

الجماعة، والخروج عن طاعة ولي الأمر.
وأش��ار فضيل��ة الش��يخ ش��ويل ف��ي خطبتي 
الجمعة الى ما لحق بمدين��ة صعدة وبالمحافظة 
عموماً من دمار وخ��راب، جراء الأعمال الإجرامية 
لعناص��ر التخريب والتمرد التي إس��تباحت الدماء 
والممتلكات، ول��م تراع حرمة المس��لم، وعمدت 
الى إقلاق الس��كينة العامة ونشر الرعب والخوف 

بين الناس.
وح��ث جميع أبناء مدينة صعدة الى المس��ارعة 

في الحفاظ على أمن المدينة ومنع تسلل عناصر 
التمرد، وتقديم الدعم لأجهزة الأمن في ترسيخ 
الأمن والإس��تقرار بمختلف أحي��اء مدينة صعدة، 
والحفاظ على الس��كينة العام��ة.. مؤكداً أن أمن 
وإس��تقرار المدين��ة والمحافظ��ة بش��كل ع��ام 
مسئولية الجميع، ويهم كل أبناء المدينة، ويجب 

الحفاظ عليه.
واه��اب خطي��ب جام��ع اله��ادي بجمي��ع أبن��اء 
المحافظ��ة الإبتع��اد ع��ن المعاص��ي والذن��وب، 
والتض��رع الى الله القدير والدعاء بس��رعة زوال 
الفتنة، وه��لاك عناصرها ومش��عليها، وأن يعم 

الأمن والس��لام والخي��ر كل مناطق 
المحافظة، واليمن عموماً.

وم��ن جان��ب آخرق��ال مدي��ر عام 
مديري��ة الصف��راء بمحافظة صعدة 
محمد ناج��ي مقاس أن ثلاث��ة افراد 
من أس��رة واحدة بينهم إمرأتان لقو 
حتفهم فيما اصي��ب رابع في انفجار 
سيارتهم بلغم زرعه المتمردون في 
الطريق الم��ؤدي من منطقة الخراب 
الى مركز مديرية الصفراء بصعدة .

واوض��ح ان المواطن مهيوب حميد 
قشوي استشهد وزوجتة راية محمد 
القمادي وامل علي محسن القمادي 
,فيما اصي��ب حميد قش��وي القمادي 
بجروح خطيرة نقل على اثرها الى مشفى بامانة 

العاصمة.
إلى ذل��ك اكد مدير ع��ام المديرية ان عناصر 
التخريب والتمرد تحاول النيل من ابناء المديرية 
الذين يرفض��ون التعاون معه��ا والذين يقفون 
بجانب اخوانهم ابناء القوات المس��لحة والأمن 
وتسعى إلي اس��تهدافهم بقذائف الهاون وزرع 
الألغام في مختلف الطرق المؤدية الى مناطقهم 
,وه��و ما الح��ق بمنازله��م ومزارعه��م الخراب 

والدمار . 

عارف عبدالحليم الأغبري


